



Bachoco: bájale a los huevos



Por José Sánchez Talavera.-

El gobernador del Banco de México, **Agustín Carstens Carstens**, aseguró que el próximo gobierno recibirá una economía fuerte, con una banca sana, fortaleza externa y reservas internacionales sin precedentes (160 mil mdd). Sin embargo, la **deuda total** del sector público ascendió a 5 billones 473 mil 698 millones de pesos al término de 2011, con lo cual registró un incremento de 168 por ciento durante los 11 años de gobiernos federales, surgidos del Partido Acción Nacional (PAN), revelan informes divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (*). Como se puede apreciar a simple vista, las reservas internacionales resultan mucho muy modestas, comparadas con la deuda total del sector público.

La visión economicista de sostener una macroeconomía fuerte, que en México ha hecho más grandes las brechas entre ricos y pobres, de poco ha servido a la población de las clases medias para abajo, que ahora batallan más para comprar sus alimentos (**).

Veamos un ejemplo:

El incremento en los precios de algunos productos de la canasta básica no cede. El huevo se vende hasta en **\$42 el kilo**, poco más del doble comparado con el precio de hace dos meses (\$20 Kg.), el aumento obedece –dicen las autoridades respectivas- a la gripe aviar.

A nivel nacional Bachoco es el principal productor de huevo. Se trata de una empresa de alimentos que va viento en popa, valuada en poco más de \$20 mil millones, qué creció en parte gracias al amparo de los apoyos gubernamentales.

Como ejemplo de una eficiente y próspera empresa, ahora Bachoco ha solicitado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) la autorización para el listado y oferta pública de certificados bursátiles por 5,000 millones de pesos.

¿En reciprocidad con su clientela, Bachoco puede rebajar el precio del huevo, mientras pasa la gripe aviar?

Que conste que es pregunta.

Algunos de los retos para el próximo gobierno de **Enrique Peña Nieto**, siguen siendo:

- Mejorar la economía familiar.
- Crear fuentes de empleo.
- Abatir la inseguridad.
- Mejorar la infraestructura.
- Modernizar el sistema tributario.
- Leyes laborales acordes a la realidad.
- Reducir la desigualdad del ingreso.
- Combatir la impunidad y corrupción.

Por lo pronto, que Bachoco apoye.

¿No le parece justo?

Twitter: @sancheztalavera

Mail: josesancheztalavera@gmail.com

(*) La deuda total del sector público ascendió a 5 billones 473 mil 698 millones de pesos al término de 2011, con lo cual registró un incremento de 168 por ciento durante los 11 años de gobiernos federales surgidos del Partido Acción Nacional (PAN), revelan informes divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La magnitud de la deuda para financiar al sector público ha sido tal, que al cierre de 2011 representó 36.5 por ciento del producto interno bruto (PIB), el nivel más alto en 11 años en este tipo de medición, con todo y que el año pasado la economía mexicana creció 4 por ciento, según la dependencia. El incremento del endeudamiento público en los últimos 11 años ha sido de 3 billones 428 mil 691 millones de pesos, algo más que los ingresos presupuestario del propio sector público obtenidos en 2011, los cuales ascendieron a 3 billones 269 mil 331 millones, según los informes contenidos en su reporte sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública al cuarto trimestre del año pasado.

(**) Las corporaciones Moody's y Fitch IBCA le han otorgado grados de inversión a la deuda soberana de México. A pesar de su estabilidad macroeconómica que ha reducido la inflación y las tasas de interés a mínimos históricos y que ha incrementado el ingreso per capita, existen grandes brechas entre ricos y pobres, los estados del norte y los del sur, y entre la población urbana y rural.